



JÓVENES

Lección 8

El relato bíblico: Éxodo 32-34

Comentario: *Patriarcas y profetas*, capítulo 28.

Dios lo vuelve a pensar



Texto Clave

“Dijo más Jehová a Moisés: Yo he visto a este pueblo, que por cierto es pueblo de dura cerviz. Ahora, pues, déjame que se encienda mi ira en ellos, y los consuma; y de ti yo haré una nación grande. Entonces Moisés oró en presencia de Jehová su Dios, y dijo: Oh Jehová, ¿por qué se encenderá tu furor contra tu pueblo, que tú sacaste de la tierra de Egipto con gran poder y con mano fuerte?”

(Éxodo 32:9-11).

Más luz

“Apreciaba [Moisés] la prosperidad del pueblo escogido de Dios más que su honor personal, más que el privilegio de llegar a ser el padre de una nación poderosa. Dios se sintió complacido por la fidelidad de Moisés, por su sencillez de corazón y su integridad; y le dio, como a un fiel pastor, la gran misión de conducir a Israel a la tierra prometida” (*Patriarcas y profetas*, p. 330).

¿Qué opinas?

Indica si estás de acuerdo o en desacuerdo con las siguientes declaraciones y por qué:

Acuerdo o desacuerdo

Dios nunca cambia de parecer.

Acuerdo o desacuerdo

La tentación comienza con nuestra tendencia de ser egoístas y hacer las cosas a nuestro criterio.

Acuerdo o desacuerdo

Dios tiene el derecho de castigar a las personas que están decididas a pecar.

Acuerdo o desacuerdo

La ira y la justicia de Dios parecerían contradecir su compasión y amor.

Acuerdo o desacuerdo

La mejor manera de evitar caer en tentación es ser firmes en lo que se cree.

Las declaraciones mencionadas presentan los temas que emergen en la historia de esta semana. ¿Qué declaración crees que debería discutirse y estudiarse más? ¿Por qué?

¿Lo Sabías?

A los hijos de Israel frecuentemente se los conoce como personas de “dura cerviz”. En el idioma original, el vocablo hebreo para “dura cerviz” significa obstinado. Esta imagen viene del ejemplo de una bestia o animal de trabajo que simplemente no se somete a la rienda o el yugo. El animal obstinado insistentemente se niega a inclinar la cabeza para tirar de la carga. Puedes leer ejemplos de esta descripción en Éxodo 32:9; 33:3, 5; 34:9; Deuteronomio 9:13.

- En las Escrituras se han registrado varias cosas graciosas que la gente ha dicho. ¿Dónde ubicarías la declaración de Aarón, registrada en Éxodo 32:23, 24?

fundición.

Entonces dijeron:

Israel, éstos son tus dioses, que te sacaron de la tierra de Egipto. Y viendo esto Aarón, edificó un altar delante del becerro; y pregonó Aarón, y dijo: Mañana será fiesta para Jehová.

“Y al día siguiente madrugaron, y ofrecieron holocaustos, y presentaron ofrendas de paz; y se sentó el pueblo a comer y a beber, y se levantó a regocijarse.

“Entonces Jehová dijo a Moisés: Anda, descendiendo, porque tu pueblo que sacaste de la tierra de Egipto se ha corrompido. Pronto se han apartado del camino que yo les mandé; se han hecho un becerro de fundición, y lo han adorado, y le han ofrecido sacrificios, y han dicho: Israel, éstos son tus dioses, que te sacaron de la tierra de Egipto. Dijo más Jehová a Moisés: Yo he visto a este pueblo, que por cierto es pueblo de dura cerviz. Ahora, pues, déjame que se encienda mi ira en ellos, y los consuma; y de ti yo haré una nación grande.

“Entonces Moisés oró en presencia de Jehová su Dios, y dijo: Oh Jehová, ¿por qué se encenderá tu furor contra tu pueblo, que tú sacaste de la tierra de Egipto con gran poder y con mano fuerte? ¿Por qué han de hablar los egipcios, diciendo: Para mal los sacó, para matarlos en los montes, y para raerlos de sobre la faz de la tierra? Vuélvete del ardor de tu ira, y arrepíntete de este mal contra tu pueblo...

“Entonces Jehová se arrepintió del mal que dijo que había de hacer a su pueblo”.

(Éxodo 32:1-14)

IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

“Viendo el pueblo que Moisés tardaba en descender del monte, se acercaron entonces a Aarón, y le dijeron: Levántate, haznos dioses que vayan delante de nosotros; porque a este Moisés, el varón que nos sacó de la tierra de Egipto, no sabemos qué le haya acontecido.

“Y Aarón les dijo: Apartad los zarcillos de oro que están en las orejas de vuestras mujeres, de vuestros hijos y de vuestras hijas, y traédmelos.

“Entonces todo el pueblo apartó los zarcillos de oro que tenían en sus orejas, y los trajeron a Aarón; y él los tomó de las manos de ellos, y le dio forma con buril, e hizo de ello un becerro de

PUNTOS DE IMPACTO

EXPLICA LA HISTORIA

Al leer el pasaje de Éxodo 32:1-14, ¿qué palabras o frases sobresalen y son el eje de la historia?

¿Quiénes son los protagonistas principales y de qué manera se refleja su carácter y personalidad en este evento?

¿Qué aspecto de la actitud y conducta de Dios en la historia produce un impacto fuerte?

¿Qué es singular acerca de Moisés y su actitud y conducta de acuerdo con el relato?

¿Por qué crees que fue fácil para que los israelitas dudaran de Dios y cayeran en una conducta de pecado?

¿Por cuánto tiempo creyeron los israelitas en los milagros realizados por Dios en su favor? ¿Sucede lo mismo con las personas en la actualidad?

Según tu criterio, ¿cuál es el mensaje que Dios tiene para ti en esta historia?

“Y pasando Jehová por delante de él, proclamó: ¡Jehová! ¡Jehová! fuerte, misericordioso y piadoso; tardo para la ira, y grande en misericordia y verdad; que guarda misericordia a millares, que perdona la iniquidad, la rebelión y el pecado, y que de ningún modo tendrá por inocente al malvado; que visita la iniquidad de los padres sobre los hijos y sobre los hijos de los hijos, hasta la tercera y cuarta generación” (**Éxodo 34:6, 7**).

“Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová” (**Josué 24:15**).

“Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros” (**Santiago 4:7**).

“Y Jesús decía: Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen” (**Lucas 23:34**).

Puntos de vista

“La religión es el sustituto de moda para la creencia”. —*Oscar Wilde, escritor inglés (nacido en Irlanda) del siglo XIX.*

“El no creer en una cosa produce una convicción ciega en otra”. —*Georg Lichtenberg, profesor de física de Alemania, del siglo XVIII*

Aplicala a tu vida

Sábado

La sección *¿Qué opinas?* de esta semana contiene declaraciones con las que debes indicar si estás de acuerdo o en desacuerdo. ¿Cuáles de las declaraciones encontraste fáciles de contestar y cuáles requirieron un poco más de tiempo antes de estar listo para responder? ¿Cuál de las declaraciones se parece a alguna experiencia por la que estés pasando últimamente en tu vida personal? En Santiago 4:7 la Biblia dice “Someteos, pues, a Dios; resistid al diablo, y huirá de vosotros”. Medita en cuán fácil o difícil puede ser para ti aplicar este pasaje frente a las circunstancias de tu vida.

Domingo

Lee la sección *Identifícate con la historia* y contesta las preguntas de estudio de la sección Explica la historia. Al leer el pasaje, posiblemente notes varios temas principales que emergen; ¿cuál pareciera dirigirse directamente a ti hoy? ¿Cómo se reconcilia la ira de Dios con su compasión y misericordia? ¿Presenta esta historia dos lados del carácter de Dios que son difíciles de conciliar? ¿Por qué sí o por qué no? ¿Qué otras historias de la Biblia presentan la ira y el juicio de Dios y a la misma vez muestran su gracia y misericordia?

Lunes

El *Texto clave* de esta semana se encuentra en Éxodo 32:9-11. Lee los versículos varias veces y, si las tuvieses a mano, trata de leerlos en otras versiones de la Biblia también. ¿A qué crees que se refiere con “dura cerviz”? ¿En qué maneras eres porfiado o difícil de doblegar? Pareciera que Dios ha llegado al final de su paciencia con los israelitas. ¿Qué crees que fue más ofensivo para Dios en esta situación?

- ¿El hecho de que tan fácilmente perdieran de vista todo lo que Dios ya había hecho por ellos?

- ¿La forma en que los israelitas le dieron crédito a un becerro de oro por las cosas que él había hecho por ellos?
- La manera en que muchos de ellos obstinadamente se negaron a arrepentirse cuando tuvieron la oportunidad de recibir misericordia (lee el resto de Éxodo 32).

Martes

La cita en la sección *Máz luz* que viene de *Patriarcas y profetas* presenta la cualidad asombrosa de liderazgo de Moisés: abnegación genuina. Lee la cita y piensa en alguien que conozcas que es un porta estandarte de la humildad. ¿Qué acciones o cualidades específicas has visto de sus vidas que demuestran una actitud y conducta similar a la de Moisés? De la misma manera en que Moisés intercedió por el pueblo, ¿por quién te gustaría interceder hoy? Podrías escoger a un amigo o miembro de tu familia u otra persona de la comunidad quien ha equivocado su camino.

Miércoles

Entre los versículos de la sección *Puntos de impacto* hay algunos que provienen del relato y otros relacionados con algunos temas en la historia. Lee los versículos (junto con el *Texto clave*) e identifica el que se acerca más a tu vida hoy. Dedicar un poco de tiempo para apropiarte de esos pasajes y pedirle a Dios que abra una oportunidad para conversar con una persona acerca de esta historia. Podría ser que conozcas a alguien que deba decidir si estar del lado de Dios o permanecer testarudamente en sus propios caminos. Ora sinceramente por ellos y pídele a Dios que te guíe al animarle a decidir estar del lado de Dios.

Jueves

El capítulo 28 de *Patriarcas y profetas* abre otra perspectiva sobre la idolatría que ocurrió al pie del Monte Sinaí. Al leer este capítulo, busca las ideas novedosas que, para ti, le dan color a la historia. También podrás leer frases que ofrecen principios bajo los cuales vivir, que pueden ser una fuente de ánimo e instrucción. Elena G.

de White declara un principio muy poderoso: “Dios quisiera que sus siervos demuestren su lealtad reprendiendo fielmente la transgresión, por penoso que sea hacerlo” (*Patriarcas y profetas*, p. 333). ¿Cuándo has visto a una persona joven escoger hacer el bien aún cuando los demás lo pudieran criticar o ridiculizar?

Viernes

Lee Éxodo 34:6, 7. Vuelve a escribir este pasaje en tus propias palabras y trata de no repetir palabras o frases. Medita en el hecho de que Dios es mucho más grande que nuestra zona de confort, sin dejar de ser un Dios con el cual tener una relación estrecha y constante.

Plan de lectura para esta semana*

Patriarcas y profetas, capítulo 28.

*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El conflicto de los siglos*.